

le juge Preble, qui était accompagné de MM. Desbarats et Torrance, deux de nos compatriotes dit en cette grande occasion, "qu'il se trouvait heureux de commencer cette haute entreprise en présence d'une si grande multitude et assisté des représentans de l'association sœur du Canada, qui avaient bien voulu honorer la réunion de leur présence." Le gouverneur Anderson et l'honorable S. H. Chase, président du sénat, parlèrent ensuite sur les avantages qui résulteraient de la noble et haute entreprise qui réunissait tant d'hommes attachés aux intérêts de leur patrie. Durant toute la fête les drapeaux de l'Angleterre et des Etats-Unis ont flotté au-dessus de la multitude.

— Les insulaires du Cap Breton, unis à la Nouvelle-Ecosse, ont dernièrement demandé au gouvernement impérial le rappel de cet union. Le rapport fait par le gouvernement de Sa Majesté a déclaré en réponse que "les habitans du Cap Breton n'ont pas légalement droit à la constitution qu'ils réclament comme leur ayant été accordée par les lettres patentes de 1784 mentionnées dans la pétition susdite." Cette décision a été notifiée à lord Falkland, gouverneur de la Nouvelle-Ecosse.

— Sir Allan McNab part pour l'Angleterre.

— M. Draper s'occupe de former un nouveau ministère.

— On nous permettra de terminer par quelques mots sur une jolie fête à laquelle nous avons assisté hier. Les demoiselles de l'école de St. Jacques s'étaient réunies pour payer leur tribut d'hommages à M. Truteau, archidiacre de la cathédrale, qui est leur directeur. Nous n'avons qu'un espace resserré : mais disons au moins que nous n'avons jamais rien vu de si charmant que cette fête de famille. Les jeunes enfans, après avoir débité avec une grâce qui ne se trouve que chez cette partie intéressante de la société, un dialogue animé et fort bien fait en l'honneur de celui qui travaille si généreusement pour elles, lui ont offert un magnifique rochet travaillé de leurs mains, et accompagné de fleurs artificielles du meilleur goût. Les dames de Montréal, en assez bon nombre, ont favorisé de leur présence, cet exercice, bien propre en effet à les intéresser.

— Les jeux littéraires du collège de Montréal auront lieu les 29 et 30 de ce mois.

NOUVELLES RELIGIEUSES.

CANADA.

— Il y a dimanche, huit jours, l'évêque de Montréal a adressé aux fidèles de ce diocèse un mandement contre les sociétés secrètes. On défend aux catholiques de joindre ces sociétés secrètes, sous les peines les plus sévères de l'église, et on leur enjoint de les quitter, s'ils en forment partie.

Revue Canadienne.

ROME.

— Pendant le cours de son pontificat, Grégoire XVI a érigé dans les diverses parties du monde quarante nouveaux évêchés, savoir : Adelaïde, dans l'Austrasie méridionale ; Arci-Réale, en Sicile ; Ayacucho, dans les Indes-Occidentales ; Bruges, en Belgique ; Caltanisetta, en Sicile ; Haut-Canada, (1) en Amérique ; Californie, au Mexique ; Saint-Charles, dans l'Amérique-Méridionale ; Chachapoyas, dans le Bas-Pérou ; Chichagua, dans le territoire des Illinois, aux Etats-Unis ; Dubuque, dans l'Amérique-Septentrionale ; Galway, en Irlande ; Glovenazzo, dans le royaume de Naples, Saint-Jean de Cuyo, dans l'Amérique-Méridionale ; Alger (Julia Cæsarea) en Afrique ; Halifax, dans la Nouvelle-Ecosse ; Hartfort et Rhode, aux Etats-Unis ; Hobartown, dans l'île ou terre de Van-Diemen ; Guayaquil, dans l'Amérique-Méridionale ; Milwanchia, aux Etats-Unis ; Montréal, dans le Bas-Banada ; Nashville, aux Etats-Unis ; Natchez, aux Etats-Unis ; Nocera de Pagan, royaume de Naples ; Noto, en Sicile ; Nouveau-Brunswick, possession anglaise près du Canada ; Ortona, royaume de Naples ; Pampelune-la-Néuve, dans l'Amérique-Méridionale ; Petricola ou Little-Roch, aux Etats-Unis ; Pittsburg, dans la Pensylvanie-Occidentale aux Etats-Unis ; Poggio Mirteto, Etats ecclésiastiques ; Saint-Sauveur, dans l'Amérique-Centrale ; Serena, dans l'Amérique-Méridionale ; Sydney, dans la Nouvelle-Galles méridionale ; Tempio, en Sardaigne ; Terlizzi, royaume de Naples ; Trapani, en Sicile ; Vincennes, aux Etats-Unis ; Perth, dans la Nouvelle-Hollande ; le Cap-Breton, dans la Nouvelle-Ecosse. — Grégoire XVI a en outre érigé en Angleterre quatre nouveaux vicariats apostoliques, confiés à des Evêques *in partibus*. Des huit cents Evêques qui, en ce moment, régissent les églises catholiques sur tous les points du globe, plus de cinq cents ont été institués par Grégoire XVI.

FRANCE.

— Par ordonnance royale en date du 6 mai, (sur la présentation de M. le ministre de l'instruction publique, ont été nommés chevaliers de la Légion d'Honneur : M. l'abbé Deguerry, curé de Saint-Eustache, et M. l'abbé

(1) Les rédacteurs de l'*Univers* en consultant les annales de la Propagation de la Foi auraient évité facilement une expression désagréable pour des oreilles canadiennes.

Faudet, curé de Saint-Etienne-du-Mont, tous deux membres de la commission des examens pour les primaires et les salles d'asile de Paris.

— L'appel fait aux prières de l'Eglise de France par Mgr. Wiseman a été dignement compris ; nos lecteurs ne l'ignorent pas. Dans tous les diocèses de France, les pasteurs, en réclamant de leurs ouailles cette précieuse aumône de prières, ont témoigné de leurs sympathies et de leurs émotions en présence des merveilles qui s'opèrent dans l'île des saints. Les récits qu'on en raconte et les grands évènements que la grâce a déjà accomplis, sont bien faits pour exciter les prières des fidèles et faire doucement admirer les merveilles de la miséricorde divine. Nous avons déjà recommandé à nos lecteurs le petit livre intitulé : *Conversion de soixante ministres anglicans* (1 vol. in-18, prix : 1 fr.), où sont exposés les motifs et l'histoire des conversions les plus importantes parmi les puseyistes. Ces récits des triomphes de la grâce sont toujours pleins de charmes, ils font mieux connaître et mieux admirer les adorables douceurs de la Providence, et en ranimant la confiance et la joie, ils rendent les prières plus expansives et plus ardentes.

C'est pour satisfaire à ce besoin de prières, d'invocations et de désirs dont est animée toute âme chrétienne en présence des incroyables tendresses du bon Dieu, qu'un fervent chrétien a composé des litanies dont nous recommandons l'usage à tous les catholiques que sollicite le souci du salut de l'Angleterre. Au moment où les miséricordes éclatent, en effet ; quand de tous les diocèses de France la prière s'élève vers Dieu, d'autant plus confiante que les gages de la grâce sont plus abondans, nous voudrions voir se propager l'usage de ces pieuses litanies où sont invoqués tour à tour les anges de l'Angleterre et tous ses martyrs et ses saints, dont la glorieuse phalange, au sein de la patrie céleste, ne cesse de demander les bénédictions divines pour la patrie de la terre. Pour donner à nos lecteurs une garantie plus sérieuse que celle de notre propre jugement, nous ajoutons que ces litanies sont approuvées par Mgr. l'évêque de Nancy, qui déclare n'y avoir "rien trouvé qui ne soit conforme aux principes de la foi orthodoxe et aux sentimens d'une fervente piété," et qui en recommande expressément l'usage "à toutes les âmes fidèles désireuses de concourir par leurs prières au retour de nos frères séparés qui habitent cette contrée, où la religion catholique était jadis si florissante."

Univers.

MEXIQUE.

Etat de l'Eglise catholique au Mexique. — Le lecteur verra tout être avec plaisir cette statistique que nous tirons du *Freeman's Journal*, en l'abrégant autant que possible. Le Mexique a un archevêque et dix évêques, dix mille prêtres et sept millions de catholiques, qui occupent 1075 paroisses.

I. Le diocèse de Mexico, érigé en métropole par le pape Paul III en 1537 compte un million huit-mille-fidèles. Il a perdu dernièrement son signe, pasteur, Mgr. Emmanuel Pocada y Garduna.

II. Le diocèse de Mechoatan érigé en 1544, compte cinquante mille diocésains. Le siège est occupé par Mgr. J. G. Joh. Gomez y Portugal, né en 1783.

III. Le diocèse de Chiappa érigé en 1547. L'immortel Las Casas, le héros de l'humanité, le protecteur des indiens, en fut le premier évêque. Mgr. J. M. L. Becerra, né en 1782, est aujourd'hui en possession du siège épiscopal. Son troupeau est de cent soixante mille âmes.

IV. Le diocèse d'Antiguera, dans la province populeuse d'Oaxaca, érigé en 1547. Il contient vingt couvens de dominicains, et est administré par Mgr. Mantecón.

V. Le diocèse de La Puebla, de 80000 âmes, administré par Mgr. Francisco Paula Vasquez.

VI. Le diocèse de Guadalupe, dans la province de Xalisco, gouverné par Mgr. Diego de Bernanda, né en 1778.

VII. Le diocèse de Durango, qui comprend quatre mille milles carrés. L'évêque présent est Mgr. Joseph Antoine Laureani de Luberia, né en 1751.

VIII. Le diocèse de Yucatan, où les Espagnols débarquèrent. Il est remarquable par la piété des diocésains. Mgr. Joannes Maria Guerra, exilé de son pays pour des raisons de politique, est returé à la Havane.

XI. Le diocèse de Lineras sur le Rio-Grande. L'évêque, Mgr. Salvador Apodaca, réside à Monterey.

X. Le diocèse de Sonora, à présent, dit-on, en pleine insurrection. Il est plus étendu que la France.

XI. Le diocèse de Monterey en Californie, érigé en 1840, par Grégoire XVI, qui nomma évêque Mgr. Garcia De Diego de l'ordre des Franciscains, qui est assisté de soixante religieux de son ordre.

NOUVELLES POLITIQUES.

CANADA.

Nouvelles Locales. — Le cabinet est encore en pleine désorganisation et donne aucun signe de vie ; les gens commencent à s'inquiéter de cet état de choses ; le gouverneur-général doit savoir qu'il est de son devoir et selon l'esprit de la constitution, d'avoir toujours auprès ses aviseurs légaux, puisqu'il sont responsables de tout ce qui se fait dans l'administration ; aujourd'hui il n'y a dans le cabinet que MM. Draper, Cayley et Smith ; M. Draper n'est pas à Montréal, M. Cayley est en Angleterre.

Il n'y a donc que M. Smith auprès de son Excellence ! Jusques à quand cela peut-il durer, c'est là la question qu'on entend de toutes parts ; les négociations qui peuvent avoir eu lieu, au sujet de la reconstruction du cabinet, n'ont pas encore transpiré.

Revue Canadienne.

— Tous les hommes politiques ne sont pas peu surpris d'apprendre ce matin la confirmation de la rumeur qui circulait au sujet de la résignation de sir